



CP Villefranche S/S

ATTENTION POUDRIERE

24.07.2024

Cet été, le CP de Villefranche vit une nouvelle saison plus explosive que jamais avec une surpopulation carcérale record et un manque de personnel avec un taux d'absentéisme chronique dû à la dégradation des conditions de travail et un organigramme qui n'est pas à jour.

En effet, les compteurs explosent concernant l'effectif de la population pénale (matelas au sol). L'établissement accueil des détenus issue d'autres établissements de la DISP de Lyon pour désencombrement. Cette situation fait émerger un nombre record de violences entre détenu (bagarres générales sur les cours de promenade) et des agressions sur le personnel à rallonge (coups, bousculades, jets de javel, insultes, crachats).

Les autres services du CP ne sont pas épargnés par la surcharge de travail qu'engendre la surpopulation carcérale (Chefs de Bâtiments, gradés, greffe, régie, BLIE, BGD...).

Le personnel est au bout du rouleau, il suffit de regarder les planifications du service qui ressemblent à du gruyère. Le taux d'absentéisme le prouve parce que les agents n'ont pas leur jour de repos. Une organisation de la détention à la dérive et un service qui n'est pas compatible pour le personnel.

Il manque 25 Surveillants.

Ce n'est pas mieux au greffe et à la régie, la DI bottant en touche lorsqu'on lui demande de mettre à minima à niveau notre établissement par rapport aux autres de la DISP sur certains effectifs de personnels administratifs.

L'UFAP UNSa Justice félicite les personnels administratifs qui doivent éponger cette surpopulation sans moyens et avec un CIA de misère. La DISP ayant indiqué à certains qu'une baisse de budget de 8% générerait cela, ce qui ne nous paraît pas correspondre à la réalité budgétaire.

L'UFAP UNSa Justice félicite les officiers, premier surveillant qui gèrent la pénurie d'agents comme ils peuvent en parallèle à la suroccupation de notre détention.

L'UFAP Unsa Justice remercie les postes fixes, les agents ELSP qui viennent ponctuellement aider les collègues en détention en plus de leur mission.

L'UFAP Unsa Justice félicite tous les agents qui font de leur mieux pour supporter ces conditions indignes de travail.

L'UFAP Unsa Justice demande à la DI de prendre en considération l'état inquiétant de l'établissement et d'abonder l'effectif de tous corps, avant qu'une situation de blocage de l'établissement ne découle de se laisser faire de notre hiérarchie.

Pour l'UFAP Unsa justice
A.BACAR et C.LAGES